
□记者 杜晓妮 通讯员 刘芳 报道
本报烟台讯 在非血缘关系的骨髓供需者

之间，配对相符率只有五千分之一甚至几万分
之一，而这渺茫的概率就落在了滨州医学院李
金国身上。

5年前，18岁的李金国考取滨州医学院的
临床医学专业。这个夏天，他还做了另一个重
要的决定，和母亲、双胞胎弟弟报名加入了中
华骨髓库。5年后，李金国在完成研究生考试
的第二天接到了一个电话。至今回忆起来，依
然让他觉得不可思议。“红十字会工作人员告
诉我，我的骨髓配对成功，我以为自己听错
了，还请工作人员重复了一遍。”李金国说。

1月6日，李金国到医院抽血进行再次配
型，第二次配型成功之后，1月28日又到医院
进行查体，“当天光抽血就抽了18管，所有检
验都符合标准，3月20日就可以到济南正式捐
献骨髓了。”李金国说。

骨髓移植成功率低，除了配对率低之外，
还有一部分人临阵退缩，很多人都担心自己的
身体也会受到影响。面对记者的疑问，李金国
却格外从容，“开始周围很多人都反对，他们
的反对源于对医学知识的匮乏和对骨髓移植的
误解。但我不一样，我已经学习了5年的临床
医学，明白其中的原理和重要性，一个家庭乃
至生命的希望都寄托在我身上，我没有理由说
不。”

“烟台造血干细胞的采集从2006年开始，
发展到现在共有11317人采集造血干细胞并录
入中华骨髓库，近两年每年增加1000余人。”
烟台市红十字会副会长于才己告诉记者，“大
学生群体有热情，文化知识水平较高，对造血

干细胞移植比较了解。而作为医学院的医学
生，自愿移植造血干细胞挽救素不相识的人的
生命，能在社会中特别是大学生中起到很好的
宣传和示范作用。”

3月20日，李金国离开烟台奔赴山东省立
医院，前5天，他每天需要注射粒细胞集落刺
激因子，把骨髓中的造血干细胞动员到外周
血，增加骨髓分裂能力，第六天正式完成捐

献。而4月2日，李金国将迎来他的研究生复
试。“患者的主治医生说移植时间不能拖了。
研究生可以再考，但生命只有一次，这么做也
值了。”李金国说。

“研究生可以再考，但生命只有一次”

滨医学子捐献骨髓抢救病危患者

□ 本报记者 曲旭光
本报实习生 董必达

烟台芝罘区奇山派出所坐落在奇山小区
里。如果不是醒目的“公安”二字，远远地看
去，还以为是小区里的某个商户。

“我们辖区就是居民多、场所多，派出所
前后都是居民楼，左右全是小商户，辖区内的
老百姓都把咱当老邻居、老街坊。”3月19日
上午，奇山派出所所长李军坐在办公室对记者
说。从他的办公室向外看，几幢居民楼鳞次栉

比，小区里的几个老人正在晨练。
奇山片区共有8个居民社区，全部是开放

式的老小区，共有常住人口53000多人，流动
人口8000多人，“我们所里只有24个人，一天
要接20多个‘110’，其中有15个是老百姓家
里发生的事儿。”李军说，“老人走丢了、钥
匙锁家里了、狗丢了等等，你能想到的琐事我
们都处理过。我们奇山辖区是烟台的老城区，
住了不少老干部，经常会对社会上一些不良风
气看不惯，有事儿都爱来派出所找咱这个邻居
说道说道。”

3月10日，家住上夼西路150号甲1—4单元
的老人于爱华来到派出所，对李军说起了他最
近的烦心事。“我对面的房子，常年被出租出
去，但是这次却出租给了一个开网店的人，屋
子里全是衣服。”于爱华说，“自从开网店的
这个人来了以后，整天有陌生人来我们楼里，
特别吵；而且他屋子里满满的全是衣服，这一

旦发生火灾，后果不堪设想啊。”
李军当即判断，住房用来当做仓库和经营

场所，改变了房屋的使用性质，这显然是不被
允许的。于是，他在老人的指引下，带了两个
警力迅速前往该单元，“李所对当事人进行了
教育，跟他说改变房屋使用性质是非法的，而
且容易带来一系列的安全隐患。”一同前往的
副所长刘相喜回忆道，“开始当事人还不以为
然，但是当李所把可能引发的严重后果跟他说
了之后，对方总算同意调解，并表示3天内搬
走。”

“老百姓把咱当朋友、当邻居，咱就得把
老百姓当亲人，这是我们所一贯的做法。”去
年，奇山派出所被评为“创满意先进集体”，
李军作为所长功不可没，但他却说这是集体奖
状，所里的同志们个个有份儿，“咱基层派出
所就是为居民服务的。”

为了更好地为居民服务，李军在当上派出

所长的第一天，就主动开始学习户籍警的业务
知识。“我以前是做刑警的，在刑警队干了17
年。”李军回忆起当年意气风发的刑警生活，
笑呵呵地对记者说，“虽然对刑警队有些不
舍，但我还是很庆幸能来派出所，能到基层工
作。角色换了，就要马上学习新业务，现在我
可以算得上是熟悉户籍制度的老所长了。”

“换二代身份证的时候，业务量突然增
加，户籍窗口人手有限，李所亲自上岗，那段
时间基本就是靠在窗口上。”副所长黄文胜对
记者说，“所里的民警现在都是户籍制度的行
家了。”

“贵所为老百姓办事，说办就办，一办到
底，工作落实到了实处，我单元居民深表敬
佩，特此感谢。我们为有你们这样一个好邻居
感到很满意，很光荣，谢谢！”前几日，于爱
华老人在送来的感谢信中这样写道。

奇山所24名警员热心服务6万多辖区居民———

有派出所这样的好邻居，很光荣！

□郭传义 邱晰 报道
本报烟台讯 “当时一下到水里就感觉特

别冷，但是救人要紧，我顾不了那么多。”
3月19日，一名女子意欲轻生在天马栈桥

附近跳海，区城管海滨中队副中队长韩涛迅速
脱掉警服，跳进冰冷的海水中，经过近10分钟
的奋力营救，这名女子终于被成功救上岸。

当日8点5分，韩涛像往常一样来到单位，
简单收拾之后，刚准备出发去巡逻，值班人员
却突然冲进他的屋子：“天马栈桥有人跳海
了！”得知这一消息后，韩涛马上召集了两名

城管队员，紧急开车赶往事发地点。
到天马栈桥时，该女子已经走进了离岸边

30米远的海域，海水已经淹没到了她的腹部。
韩涛和他的同事到了以后，便开始劝说着女
子：“你还这么年轻，不要想不开啊！”可是
该女子情绪激动，对众人的劝说置之不理。

渐渐地，随着涨潮，海水已经慢慢淹没到
了这名女子的胸部，韩涛心里也愈发着急起
来，不停地劝说。“你让他们都走！都走！这
儿没人了我才上来！”最后，这名女子带着哭
腔喊道。

韩涛一听，立即让同事把人群疏散开，可
就在这时，大概是因为体力不支，这名女子突
然身体一斜，眼看着就要倒了下去。

人命关天，韩涛也顾不上喊正在疏散人群
的同事，自己脱了外套踢开鞋子就冲进海里。
早晨的海水还十分冰冷，只穿衬衣的韩涛三步
并作两步冲到了女子身边，一把拉住她往岸边
走去。

可没想到，女子依旧在不停反抗，韩涛拉
着她往岸边走，她就拼力往回拽。短短的几十
米，韩涛走得很费劲，但抓住女子的手却从未

松开。走到浅水处时，周围的人也都涌了上
来，七手八脚地帮他把女子拖上了岸。这时，
边防派出所的警车也赶到了，瑟瑟发抖的女子
被带上了警车。

看着女子平安离去，韩涛也终于松了一口
气。这时浑身湿透的他才开始感觉到寒冷，赶
紧上车回家换了身衣服。“人没事儿就行，作
为普通老百姓，看到这样情况我也得下去救，
别提我们还是景区的管理者和执法人员了，这
都是应该做的。”

早晨一上班突然接报：有人跳海了！

城管队员冒寒下水勇救轻生女子

□记者 隋翔宇 通讯员 卢家傲 报道
本报烟台讯 38个村居，每个村居一个包村

干部，加上8个包片领导，总共46名干部，占烟台开
发区古现街道在编在岗机关干部的60%以上。今
年，古现街道每个村配备一名机关干部，在征地搬
迁、乡村文明行动、森林防火等工作中靠在村里。

古现街道是开发区西大门，紧邻主城区，城市
化程度高，改革发展时期矛盾较为集中。针对这种
情况，古现街道创新机关工作方式，将大部分人员

“空降”至各村，走进百姓家里、走进田间地头，认
真、诚恳地倾听群众的意见和建议，解决群众生
产、生活中的疑难问题，在一线掌握情况，在一线
宣传政策，在一线交融感情，提升政府和机关干部
的亲和力、公信力。

为保证包村干部的工作时间和效率，街道办
规定他们每天沉到村居一线的时间不少于4小时。
目前他们开展了乡村文明行动、安全社区建设、防
火等工作，通过周部署、月通报、季考核的方式，将
包片领导、包村干部和村居“两委”干部考核挂钩，
增强干部干事创业的活力，促进村居长治久安。

实施“一村配备一名机关干部”以来，古现街
道信访率较去年同期降低40%，群众满意度大幅
度提升。该街道顺利通过国家级安全社区验收。

干部在村居一线
每天不得低于4小时

□隋翔宇 法甜甜 报道
本报蓬莱讯 3月19日，蓬莱市垃圾场通过了

山东省填埋无害化二级评定复核。
省住建厅专家组对蓬莱市垃圾填埋场底防

渗、渗沥液的处理以及防治二次污染措施等硬件
设施进行了严格检查，对到场的垃圾是否严格检
验和分单元每日覆盖等操作规范进行了现场审
查，对垃圾、污水处理记录、运营管理等资料和台
账进行了检查，对环境监测报告进行了分析核查。

省专家组认为,蓬莱市高度重视垃圾填埋工
作，填埋场规划建设合理，运行管理良好，配套设
施齐全，能严格执行《生活垃圾填埋场无害化评价
标准》有关规定，符合生活垃圾无害化二级处理相
关要求。同时，专家组建议蓬莱市政府申请将垃圾
填埋场升级为国家住建部一级填埋场。

蓬莱垃圾填埋场通过
无害化填埋二级评定

隔任梦雪 报道

3月17日,栖霞

市庙后镇大樱桃种植

户林月忠夫妇的温室

里，繁花盛开，春意

浓浓。在“大樱桃之

乡”烟台，温室大樱

桃比常温樱桃提前一

个月上市，每亩收入

可达5—7万元。

□记者 曲旭光 报道
本报烟台讯 蓬莱阁景区近日引进EAP计

划，邀请北京某著名心理咨询机构心理咨询师韩
淼，就员工压力管理、人际关系调适、环境适
应、情绪管理，以及工作与生活平衡等方面进行
为期3天的心理调查和咨询，帮助员工提升心理
健康水平，化解内心的困扰，引导员工正确树立
价值观和人生观。

“近年来，蓬莱阁景区运营规模、工作职责
都发生了深刻变化，一些干部员工由于岗位和工
作内容变化，出现心理压力增大等不适应现象，
影响了工作绩效。”蓬莱阁管理处副主任张婕介
绍说，“此次引入EAP计划是蓬莱阁景区为员工
设置的一套系统的、长期的福利与支持项目。下
一步，我们还将结合员工心理实际情况，把员工
心理健康辅导作为常态项目，强化对员工的人文
关怀和心理疏导。”

蓬莱阁景区
引入EAP计划

□王杨 报道
本报莱州讯 莱州市“幸福莱州阳光帮扶”

公益活动近日正式启动，社会爱心人士和企业纷
纷慷慨解囊。“一方有难，八方支援。我们就是
愿尽自己的微薄之力，帮助特困家庭重新站起
来。”建材家居雷锋活动小组成员白伟利说。

2013年，莱州市救助白血病、尿毒症透析期
特困家庭211户。“幸福莱州阳光帮扶”活动，
进一步凝聚社会爱心，拓展救助渠道，完善救助
体系，通过社会爱心人士的援助之手帮扶特困家
庭，给厚德莱州建设注入新的内涵。

“幸福莱州
阳光帮扶”活动启动
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